

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjeros. 15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 9 Cts.
Número atrasado. 15 »
Paquetes de 25 números 1'25 »

AÑO VII

—Gerona— MIÉRCOLES 21 de Junio de 1899—

137

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Manuel Burch

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadé, 2

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

Fonda Central del Jardín

DE

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario 5 pesetas.

Servicio á la Carta y por cubiertos á precios reducidos.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Paulino

Cuarenta Horas

Iglesia del Carmen

SOBRE LOS PRESUPUESTOS

Grande y natural expectación habían despertado los proyectos financieros del señor Ministro de Hacienda, no tanto por la absoluta reserva con que los ha redactado, cuanto por el capital interés que tienen para la vida nacional, hondamente perturbada por las tremendas y dolorosas catástrofes padecidas durante los últimos años.

La liquidación de las abrumadoras cargas legadas es triste y muy gloriosa para el Gabinete que preside el Sr. Silvela y para cuantos á su obra coadyuvan siguiendo en la escabrosa tarea emprendida de regeneración social y en la política de sacrificio, con tanta decisión y energía acometida.

Algunas de las reformas proyectadas han causado sensación, reconociendo unánimemente que todas ellas están planteadas con gran lógica y equidad, y que todas están fundadas en sólidos principios de la ciencia económica.

La supresión de las amortizaciones con la bonificación proporcionada de

sus intereses: el arreglo de las deudas ultramarinas, nivelándolas con las peninsulares; los impuestos sobre la renta y sobre las utilidades; la reducción del interés legal; la reducción del tipo en las operaciones con el Banco de España y la disminución de la circulación fiduciaria; el proyecto de emitir 1.300 millones al 5 por 100, y cuantos completan el trabajo del Sr. Villaverde, han merecido aprobación.

El método, la claridad, la concisión, la energía con que el señor Ministro de Hacienda ha expresado sus proyectos, avaloran su discurso, todo él lleno de sanas doctrinas y de acendrado patriotismo.

Conviene todos en que ha llegado la hora de los sacrificios y en que deben ser aceptados por todas las clases sociales, si no queremos caminar a pasos de gigante hacia la ruina de la patria.

Los amigos del señor Gamazo aplauden por regla general la obra del Sr. Villaverde, y no se cansan en decir que es necesario ayudarle en su patriótica tarea, después de discutir algunas cuestiones de detalle y algunos puntos que, á su juicio, no están con tanta claridad expuestos.

Los fusionistas aprueban varios de los proyectos.

A juzgar por las impresiones, no han ran a los proyectos una impugnación sistemática y detallada, limitándose a presentar razonadas observaciones que no afectarán a su esencia.

El señor Romero Robledo no se oculta en decir que el trabajo hecho por el

Sr. Villaverde es serio, meditado y patriótico.

Los amigos políticos del señor duque de Tetuan elogian sin reservas los proyectos, siendo muchos los que dicen que la obra del señor Villaverde es una obra nacional á la cual deberían contribuir con todas sus fuerzas todos los partidos políticos, para que la regeneración de nuestra Hacienda marcara el principio de la regeneración política, abandonando estériles, ridículos y perjudiciales intereses de partido que conducen á apasionadas y baldías discusiones de las cuales está cansado el país.

Los republicanos elogian el trabajo y censuran en cambio, que no se hayan castigado mas los gastos. Se dice que el Sr. Pi y Margall combatirá el presupuesto bajo ese punto de vista, pero que los republicanos no presentarán grandes obstáculos á su aprobación.

Páginas de la Historia

Batalla de plá de Llorens

22 de Junio de 1645

Tomados Agramunt, Mollerusa y Camarasa por las tropas francesas y catalanas, que en el principado de Cataluña peleaban con las de Felipe IV, el conde de Harcourt, general del ejército aliado, marchó sobre Balaguer que deseaba tomar por ser punto que le convenía poseer para el mejor desarrollo de sus planes.

Noticioso el general don Andrés Cantelmo del ejército leal, de la pretensión del francés, quiso estorbar sus planes por no desconocer las ventajas que el enemigo conseguía con la posesión de Balaguer, y con todas las fuerzas que pudo reunir se situó en el llano que existe entre Brusquer y Plá de Llorens, para presentar batalla á los aliados.

El 22 Junio se avistaron ambos ejércitos, trabando combate inmediatamente.

En los primeros momentos se luchó con tesón y bravura, repitiéndose por tal razón los actos de ciego heroísmo que tanto abundaron en aquella guerra, lo mismo por parte de los leales que de los aliados; pero á la hora ó poco más de empeñada la batalla, los de Felipe IV comenzaron á perder terreno, por ocupar posiciones poco á propósito para resistir el empuje de franceses y catalanes, y por haber recibido estos un regular refuerzo de tropas frescas.

Un ataque combinado con un movimiento envolvente hizo perder á los leales sus posiciones, y debido á esto la batalla terminó con la derrota de ellos.

Des tercios completos, e marqués de Mortara y cinco generales más quedaron prisioneros de los aliados. También se apoderaron de 1.200 caballos y gran número de armas y municiones.

El Bachiller Alonso de Zamora.

El alojado

Cornelia Larre estaba vestida de negro, con una falda de pliegues rectos, sobre la cual se balanceaba un cordón del

que pendían unas flores, unas tijeras y un dedal colgado de una cadenilla de plata.

Aquella mujer no parecía vieja y sin embargo, sus entristecidos ojos eran testimonio de largas noches de dolor y de abundantes lágrimas vertidas por espacio de horas y horas.

Al llegar al pueblo mi regimiento, fui alojado en casa de la viuda Cornelia Larre.

Apenas hube entrado en la morada de mi huésped, experimenté la sensación de que estaba de más en aquel hogar cerrado como un convento y creí que iba a turbar con mi presencia el supremo silencio que allí reinaba.

Pronuncié timidamente unas cuantas frases deseoso de renunciar a mi alojamiento, cuando la viuda me tendió los brazos con ademan maternal, y me dijo con voz entrecortada por la emoción:

—¿Me permite usted que le abrace con toda mi alma, en recuerdo de mi hijo, que era teniente como usted y que murió en la guerra?

Cornelia me estrechó tiernamente contra su pecho como si hubiera tratado de hacer revivir por espacio de algunos segundos la dicha perdida y de olvidar por breves instantes la soledad y el dolor.

Después me dió un beso de madre, uno de esos que no se parecen a ningún otro, que llenan el ser de sosegada alegría y que deleitan como un cordial maravilloso.

Mi cuarto estaba dispuesto como la celda de una monja, con el retrato del hijo pendiente de la pared y debajo del marco un ramo de flores secas.

—¡Ah!—pensaba yo al contemplar la efigie de mi compañero de armas.—Cuando en esta miserable vida hay tantos desesperados que llaman en su auxilio a la inexorable muerte, que se arrodillan ante ella como devotos al pie de una virgen; cuando hay tantos seres que jamás han de amar ni ser amados, que sufren noche y día; cuando hay tantos ancianos cansados de vivir y de luchar, que aguardan con absoluta resignación el momento de su agonía, ¿por qué la Providencia arrebatada de la faz de la tierra a los que eran jóvenes y robustos, a los que eran amados y hubieran podido tener un hogar, una mujer y varios hijos y tenían una madre a quien adorar?

Cuando nos sentamos a la mesa, me dijo Cornelia Larre:

—¿No es verdad que era muy guapo mi hijo y muy valiente? Después le leeré a V. sus cartas de Metz y las de su coronel... tenía la misma estatura de V. y el mismo color de los ojos. No se enfadará V. conmigo porqué le hablo de cosas tristes. ¡Me consuela tanto hablar de él con un oficial! ¡No se porqué me hago la ilusión de que usted le ha conocido, que ha sido su amigo y compañero de colegio! En la ambulancia cuando recobré el conocimiento, le pusieron la cruz sobre la camisa hecha girones, y en voz baja—como que tenían que inclinarse para oírle—exclamó: «Todo esto se lo dirán ustedes a mamá. Y sus ojos se cerraron como si hubiesen querido dormirse.

La pobre viuda no lloraba. Sus ojos se han secado como las fuentes privadas de agua.

—Temerosa, sin duda, de importunarme, cambió repentinamente de tema, procurando abandonar su idea fija y su dolorosa nostalgia. Llenábame la copa apenas estaba vacía y elegía para mí las mejores porciones, de cada uno de los platos.

La viuda comía sola, sin casi probar lo que se le servía, con los ojos entristecidos, la mirada fija en el vacío y el cerebro inerte.

La señora Larre comía con movimientos de alucinada que no sabe lo que se hace.

—Supongo que volverá usted en otra ocasión—me dijo en voz baja—le he tratado a usted como a mi propio hijo y le he dado a V. todo cuanto más le gustaba.

Y bruscamente, con la mirada altiva é imperiosa, como removida por un trágico ensueño y con las manos crispadas sobre la mesa, repuso:

¿No es verdad que se trabaja sin descanso para que vengamos a los muertos? ¡Si supiera usted como odio a nuestros enemigos y hasta qué punto deseo no morir sin haber presenciado el desquite de que tanto se habla y que nunca, nunca llega!

Como iluminada por un extraño resplandor y en actitud justiciera, asemejándose a la heroica estatua de Strasburgo, que se alza altiva é imperiosa entre los trofeos fúnebres, las amarillentas coronas y las flotantes banderas y está sentada sobre el mausoleo donde duermen tantos héroes muertos por la santa causa.

Vuelta después a su habitual manera de ser, y moviendo su blanca cabeza, dió jeme con emocionada melancolía.

—¡Me olvido, caballero, de que tal vez tiene usted madre! ¡Que diría la buena señora si me oyera!

R. MAIZERO.

Declaraciones comentadas

Madrid.—20.

El presidente de la Liga nacional de productores señor Costa, ha declarado que el directorio de la citada Liga está redactando un Mensaje que se dirigirá a las Asociaciones que se hallan alejadas de la política en el cual se tratará del problema que el gobierno ha planteado con los nuevos presupuestos.

Añadió el señor Costa que la revolución es completamente necesaria para salvar a España, y por lo tanto si no la hacen las clases directoras, debe provocarla el pueblo lo más pronto que sea posible, pues después del verano resultaría ya tarde.

Los presupuestos presentados a las Cortes por el actual Gobierno, implican el suicidio para España, pues son propios solamente de una nación que tiene nivelada su Hacienda y por esto la Liga de productores está decidida a convocar a la mayor brevedad, en Madrid, Barcelona y Sevilla, Asambleas en las cuales se adopten acuerdos de carácter radicalísimo.

Como es de suponer estas declaraciones han sido muy comentadas por la gravedad que encierran las resoluciones que en ellas se han anunciado.

LA FEDERACIÓN AGRÍCOLA

La federación Agrícola de Cataluña ha celebrado una reunión en el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, estando representadas en ellas veintidos de las veinte asociaciones que la constituyen. El objeto era cambiar impresiones acerca de los nuevos presupuestos.

Acordóse dirigir a todos los representantes en Cortes de Cataluña una carta

preguntándoles si están dispuestos a exigir del gobierno que no ponga en vigor los presupuestos por autorización, manifestándoles al mismo tiempo que su silencio se interpretará como disconformidad con la aspiración de las clases productoras.

Las entidades que estuvieron representadas son: Las Cámaras agrícolas oficiales de Tarragona, Tortosa, Lérida, La Sellera y pueblos comarcas, de Malda, de Panadés, la Asociación de Propietarios del Vallés, el centro Agrícola del Plá del Panadés, el Fomento de la Industria Comercio y Propiedad de Gerona, la Liga de Productores de Villanueva de Geltrú y su comarca, el Círculo Agrícola y Mercantil de Puigcerdá, el Ateneo Barcelonés, el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, las subdelegaciones del Instituto Agrícola en Mahon, Figueras, Tárrega, Tarrasa, Balaguer, y Villanueva y Geltrú, el Centro Agrícola de San Sadurn de Noya y la Cámara Agrícola de Jerez de la Frontera, la cual ha enviado una adhesión especial a los acuerdos de la Federación.

Crónica

Al de las Ballesterías le preocupa de tan gran manera la cuestión del nombramiento de alcalde de esta ciudad, que llega al extremo de no pasar día, sin que estampe, el candidato a concejal fracasado, alguna de sus elucubraciones.

Tanto al futuro alcalde, persona dignísima, de grandes conocimientos administrativos y monárquico reconocido, como a los que apoyamos el actual estado de cosas, nos tiene muy sin cuidado lo que diga y deje de decir el protector de... la calle de las Ballesterías, (por no repetir lo que hasta los chiquillos saben) pues el público sensato, hace tanto caso de lo que dice el tal papalote, como de las excomuniones que aseguran lanza una gitana que reside en Santa Eugenia.

Los votos de censura solo sirven hoy para el colega... de los despechados.

Minutos antes de cerrar esta edición se nos dice, con visos de fundamento, que debido a la inseguridad del tiempo, la comisión de la prensa encargada de la organización de la anunciada *bermesse* en la Dehesa, el día de la verbena de San Juan, ha acordado aplazar para otra fecha, la celebración de dicha fiesta nocturna.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de Llansá, don Juan Vilagran Castellar.

El día 26 del actual y a las diez de la mañana, se adquirirán en la Factoría de Subsistencias de esta plaza y en público concurso, los artículos siguientes: harina de 1.ª, leña, cebada, paja, petróleo, carbón y jabón.

Don Cristobal Grober y Compañía, Sociedad en comandita, ha solicitado autorización para establecer una pasadera sobre el río Ter, entre los términos de Bescanó y San Gregorio a poca distancia aguas abajo del canal de desagüe de la fábrica que la sociedad peticionaria posee en Bescanó.

En su consecuencia se ha señalado el plazo de 30 días a fin de que los particulares y corporaciones a quienes puede interesar el proyecto presentado, expongan lo que estimen conveniente.

En el tren correo de ayer tarde llegó a esta ciudad, la distinguida esposa del digno gobernador civil de esta provincia, don José Montaner.

La administración de los establecimientos provinciales de beneficencia de ésta, saca a concurso público el suministro de los artículos de consumo, como son: bacalao, garbanzos, judías, judías caretas, tocino, sal, petróleo, carbón cok, alfalfa, paja, trigo y de maíz, durante el primer semestre de 1899-1900 ó sea desde 1.º de julio a 31 de diciembre próximo, lo que se hace saber a los que quieran interesarse en el mismo, que el día 30 del actual a las 5 de la tarde se admitirán proposiciones en pliegos cerrados por el término de media hora, procediéndose por el señor Diputado delegado a la apertura de los presentados.

Cada día son más apreciadas las riquísimas aguas del «Vichy Catalán», de gran eficacia para el estómago, hígado y bazo.

En opinión de ilustres especialistas, compiten con ventaja con las similares francesas.

El ministro de la Gobernación ha acordado que el día 14 de julio próximo se verifiquen los exámenes de contadores provinciales y municipales y de secretarios de Diputaciones, convocados en 1897 y suspendidos dos veces.

En Figueras se están activando los trabajos encaminados a fundar en aquella ciudad un Centro Catalanista.

El tiempo no tiende por ahora a normalizarse, pues hoy ha amanecido con horizontes cubiertos y atmósfera bochornosa, hasta que las nubes han empezado a descargar, antes de las doce, fuertes chubascos.

Las presiones han descendido; en cambio ascendió el termómetro así en la máxima como en la mínima.

El torrero primero, don Juan Pedro Revueltos, que servía el faro del puerto de Almería, ha sido trasladado al de San Sebastián de esta provincia.

Todas las mañanas está practicando instrucción de embarque y desembarque en la estación del ferrocarril de Francia, el regimiento de Guipúzcoa.

Desde 1.º de julio próximo la compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante establecerá un tren expreso diario entre Barcelona y la corte y viceversa.

Dicho tren llegará a Barcelona a las 9'21 de la mañana y saldrá para Madrid a las 7'2 de la tarde.

El correo saldrá a las 9'51 mañana y llegará a las 5'8 tarde.

Para Francia saldrán diariamente dos trenes expresos, uno a las 9'43 mañana y otro a las 6'39 tarde.

Las citadas horas son las del meridiano de Madrid.

De Oviedo ha salido para Barcelona un padre de la Orden de Predicadores que, con otros veintitrés del mismo instituto, embarcará en aquel puerto en dirección a Manila, cuya Universidad abrirán de nuevo por orden de S. S. el Papa, y con beneplácito de Mac-Kinley que, consultado, prometió no poner dificultades, y antes bien proteger el laudable propósito de la Orden Dominicana y de León XIII.

Entre otros nombramientos por con-

curso de ascenso hechos para maestras de párvulos, figura el de nuestra ilustrada amiga la señorita doña Dolores Grés, para San Felu de Torelló, á la que felicitamos por el ascenso.

Durante la actual decena las Diputaciones provinciales facilitarán por trimes tres adelantados á los alcaldes de las cabezas de partido que no siendo capital de provincia tengan cárcel de Audiencia, los fondos necesarios para cubrir las atenciones de ésta.

Gracias á la energía de don Rafael de Eulate, digno Delegado de Hacienda de esta provincia, los señores maestros percibirán los haberes del 4.º trimestre con mayor puntualidad que los anteriores, pues el sábado se recibieron ya en la Caja las relaciones que trimestralmente ha de pasar la Hacienda.

Si no hay ningún contratiempo que entorpezca los trabajos de los encargados de la contabilidad, de seguro podrán pagarse los libramientos antes del 15 del próximo julio.

Pasado mañana viernes saldrá de Manresa para esta capital el batallón del regimiento infantería de San Quintín, allí acantonado. Pernoctará en Esparraguera, Molins de Rey, Moncada, Cardedeu, Hostalrich y Riudarenas, llegando el 29 á Gerona.

El batallón del mismo regimiento que se halla en Olet saldrá el 28, llegando en dos jornadas á Gerona.

La plana mayor marchará el 27 de Barcelona haciendo uso del ferrocarril.

Esta mañana ha salido para Reus el escuadrón de cazadores de caballería de Tetuán que ayer llegó á esta ciudad, procedente de Figueras.

En la provincia de Castellón de la Plana circulan con profusión billetes del Banco falsos.

Han sido detenidos con tal motivo varios individuos sospechosos de expendedores, entre ellos, un alguacil y el propietario de una masía de Cuevas de Vinromá.

Ayer tarde tuvo lugar el sepelio del cadáver de la bella señorita doña Ramona Rafart, muerta en la flor de su edad, pues solo contaba 17 años.

Dicho acto resultó una verdadera demostración de las simpatías que se había captado en vida la malograda joven, pues rindiéronle el último tributo un grupo numerosísimo de sus amigas, así como de amigos de su atribulada familia.

Descanse en paz y reciba su desolada familia la expresión de nuestro pésame.

La «Gaceta» ha publicado un anuncio del ministerio de Estado disponiendo se provea por oposición una plaza de pensionado por la sección de Arquitectura en la Academia Española de Bellas Artes en Roma, dotada con 3.000 liras anuales.

Los aspirantes pueden presentar en el ministerio de Estado las solicitudes documentadas en el término de dos meses, á contar desde la publicación del anuncio.

Las oposiciones comenzarán dentro del mes de septiembre próximo.

«Vino Iodo Tánico Fosfatado Gimbernat».—De gusto agradable superior al «aceite de bacalao y Emulsiones», cura el escrofulismo («tumors frets») linfatismo, de bilidades nativas ó adquiridas, «menstruaciones» difíciles, etc., etc., Frasco, 8 reales.

Por la Capitanía general del departamento de Cartagena se ha hecho público que deben cubrirse veinte plazas de aprendices de artilleros. Los expedientes deberán ser presentados en dicho centro el día 1.º de julio próximo, con arreglo á las condiciones de los artículos 15, 16 y 17 del reglamento.

Baños y Duchas

Plaza de San Agustín, número 3
GERONA.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambios del día de 21 Junio de 1899

Interior	61'92
Exterior	00'00
Cubas 1886	68'75
idem 1890	58'75
Nortes	43'40
Francia	37'95

GAMBOS DEL ORO

Alfonso	00'00
sabel	00'00
Onzas	00'00
Monedas de 20 pesetas	00'00
Oro pequeño	00'00

CAMBIOS

Paris vista	23'00
Londres vista	31'20

CUPONES
Vencimiento Abril 1899

Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 21.

Se ha reunido la comisión de Presupuestos habiendo asistido el señor Villaverde.

Se acordó dictaminar favorablemente la ley relativa á Tesorería.

El señor Villaverde declaró que admitira las reducciones de gastos que no alteren los servicios.

También se acordó acceder á la solicitud presentada por los tenedores de títulos de la Deuda de Filipinas, en la que piden se les oiga, pues se consideran agraviados por la rebaja de las obligaciones consignadas en los nuevos Presupuestos.

La comisión les concederá hoy audiencia á este efecto.

—La comisión de actas del Senado ha aprobado la aptitud legal del señor Ferrer-Vidal.

—Telegrafan de Cádiz diciendo que ha tondeado en aquel puerto la escuadra francesa, compuesta de 10 buques.

El cónsul francés obsequiará á la oficialidad con un baile.

—El señor Moret se propone repro-

ducir el proyecto sobre capitalización de las pensiones de las clases pasivas y el restablecimiento de monte-píos.

—El señor Bario y Mier no presentará enmienda al Mensaje.

—Los republicanos han formulado una proposición incidental, en la cual piden que el Congreso declare que el ministro de Fomento ha faltado á la Constitución del Estado con el decreto reformando la enseñanza.

—En el ministerio de Hacienda se contestan las dudas sobre el impuesto sobre la Deuda que queda en definitiva en la siguiente forma:

Desaparece el impuesto del 1 por 100 mas el del 20 por 100 sobre por el recargo de guerra y otro 20 por 100 por recargo transitorio.

Solo se agrava ahora con el 20 por ciento sobre las utilidades y se sujeta á las prescripciones de la reforma de la ley del timbre.

—La comisión de actas ha celebrado un banquete en Lardy en celebración de haber concluido sus trabajos.

—El Congreso continuará hoy la discusión de las actas de Barcelona.

Si queda tiempo, comenzara la discusión de las de Murcia.

—Comunican de Segovia que hallan dese cenando una familia de aquella capital, llegó un hermano mayor y de sañó á otro menor.

Salieron á la calle resultando el primero con seis puñaladas en el corazón y el segundo herido de gravedad.

—Los partidarios de la revisión del proceso de Montjuich han celebrado un banquete en el Hotel Inglés.

Asistieron los señores Canalejas, Gas set, Lerroux, Junoy, Corominas, Naquens, Lletget, Odon de Buen, Blasco Ibañez y otros.

Se acordó celebrar un meeting el sábado próximo, en el que hablarán Gana, que es un obrero de los arromentados en Montjuich y los señores Salmerón, Azcarate, Iglesias, Pedro Corominas, Lerroux, Junoy, Gasset y Blasco Ibañez.

Se invitara á los señores Moret y Sanchez Roman.

Resumira los discursos el señor Canalejas.

—Estaba escrito, sin duda, amigo mío, que no había de referiros esta noche mis aventuras del día.

—Conferencia aplazada—respondió filosóficamente Baluzot.

—¿Dónde diablos he dejado el bastón y el sombrero?

—Qué, ¿pensais iros tan pronto?

—Deseo no molestaros nunca.

—Jamás me sois molesto, Baluzot.

Quedaos, tengo que dros á probar un fino cognac recibido esta mañana.

Pero además, ¿no sois en todas las circunstancias alegres ó tristes, sencillas ó complicadas, el hombre de la situación?

—Gracias. Nunca podré desentredarme de ese chaparrón de cumplidos que me arrojaís á la cabeza sin decir: «¡Agua va!» Me quedo... por el cognac.

En aquel momento entre Pedro acompañando á las dos personas anunciadas.

Pascual, levantándose, salió á su encuentro.

—¡Cielos!—exclamó.—¡Que milagro! ¡Que resurrección! ¡Armando Leparre! ¿Tú por aquí?

—Yo mismo—respondió con voz grave el recién llegado estrechando las manos que alegremente le tendía Pascual.

—Pero entra hombre...

¡Pericol! ¡Genoveua! ¡Traed sillas!... ¿Porque no has escrito y sete hubiera hecho un recibimiento triunfal? ¿Sabes que hace mas de un año que no se de tí?

—Mas de año... en efecto...

Y Pascual saludaba á la compañera de su amigo, la cual permanecía detras algo cortada, hacia preparar sillas al rededor de la mesa, é instalaba á los dos huéspedes, todo con gran solicitud.

Ella le volvió.

Gracias, iré perfectamente bien—dijo la de Villemor tendiéndole la mano.

El apretón que entre sí cambiaron fué bastante largo y algo energético y extraño.

—Hasta muy pronto—dijo ella.

Hasta muy pronto—repitió él.

Con voz mal segura, dió al cochero Bardot las indicaciones necesarias y cuando el coche se puso en marcha, quedó pensativo é inmóvil.

Este personaje se aproximó á Pascual, y tocándole en el hombro le dijo:

—¿Ya estamos en busca de algún tenebroso acto final, ó de algún epílogo imprevisto y conmovedor?

Pascual se estremeció, alzó la cabeza, y, tendiéndole la mano al recién llegado, contestó:

—¡Eh! No, mi querido Baluzot, no es eso.

—¿Qué es, pues?

—Cosa alegre.

¡Porque estabais sumergido en una meditación mas profunda que el insondable océano.

—Sin duda ¡pero esta vez se han cambiado los papeles; no soy el que busca imaginarias intrigas, sino el héroe de una aventura real!

—¿Es posible?...

—Y tanto.

—¡Una aventura en Verriéres!

—Es inverosímil, pero positivo.

—¿Sería indiscreto el deseo de escuchar una exacta narración de semejante aventura?

—En modo alguno; pero la cosa merece ser narrada en todos sus detalles.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. , . 5

Ultramar y Extranjero. , 15

Se admiten esquilas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—No lo sé, mas he quedado en volver á casa.
—¡Bah! Enviaremos á Perico para que no os esperen,
—¡Lentador!...
—Vámonos, ¿está dicho?
—¿El qué?
—Lo que hemos hablado.
—¡Caramba! Es imposible resistirnos.
—Marchemos, pues...
—Ha lo dicho.

Baluzot, hombre de apacible vida que pasaba el tiempo paseándose por bosques, prados y campos, con un sombrero de paja en verano y una gorra de nutria en invierno, era para Pascual Ribeiro un antiguo amigo.

Aquella noche Baluzot ocupó su puesto habitual en la mesa que Geneveva acababa de preparar.

Pascual tenía un apetito voraz; declaró todos los platos deliciosos, é hizo elogios de su excelente cocinera, lo cual mostrósé muy satisfecha del todo.

—¡Ah! dijo apurando por última vez su vaso.—Todo va bien; ahora podemos comenzar nuestra dramática narración.

—Soy todo oídos—exclamó Baluzot aproximanda su silla, con objeto de no perder ni una sola palabra de las que Pascual iba a decir.

En este momento entró Perico corriendo, como tuvo siempre de costumbre.

—Señor—dijo—ya está hecho el encargo.

—¿El mío?—preguntó Baluzot.

—Sí.

—Muchas gracias.

—Por cierto que la criada ha dicho que era lástima haber hecho asar por vos un pollo tan hermoso.

—¿Qué desgracia!...

—Está bien; dejámonos—dijo Pascual.

—Falta que os diga también que el caballo ha sido llevado á su destino.

La señora es muy generosa; ha dado á mi padre y á cada uno de los que le acompañaban una pieza de veinte francos.

—¡Te callaras, maldito hablador!—gritó Pascual.—¿Quién te preguntaba todo eso?...

—¡Caramba! Yo creía...

—Vete pronto y dejámonos hablar.

—Es que...

—¿Qué?

—Hay otra cosa.

—¿Qué insoportable galopin!

—¿Qué dice?

—¡Explicáte de una vez!

—¿Que quiere?

Se quedó mudo.

—Al venir del pueblo, he dejado atrás dos personas; un hombre y una mujer.

El hombre me llamó para preguntarme si aquel camino conducía á la casa del señor Ribeiro.

—¿Y qué?

—Yo le dije que sí.

—¿Un hombre y una mujer?

—Sí, señor.

—¡Es raro! No espero á nadie. No puede ser. ¿Como es ese?

—Viene aquí seguramente. Escuchad...

Sonó un campanillazo.

—Bueno, sal á recibirlos y tráelos a mi presencia. ¿Moyes?

Pedro salió.